



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

4 de junio de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN CONGRESO

Juez federal da revés al Congreso local, y abre ruta para reelección de Sergio Mecino en el TJAM

De nueva cuenta el Congreso del Estado ha recibido un revés por las determinaciones que toma; en este caso, un juez federal resolvió como inconstitucional el argumento por medio del cual se le negó la posibilidad de reelegirse como Magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado, a Sergio Mecino Morales. Hay que recordar que Mecino Morales estaba como Magistrado de la Quinta Sala en Materia Anticorrupción y Responsabilidades Administrativas del organismo jurisdiccional local, y que buscó ser reelecto, aspecto al que tenía derecho. Sin embargo, al ser tomado el caso por el Congreso local, el mismo pleno del legislativo, en la discusión entre bancadas, aludió que se requería el respaldo de dos terceras partes del pleno para que se le otorgara la reelección.

4T alcanzaría Mayoría Calificada en Congreso local

De seguir las tendencias en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), los partidos de la coalición Sigamos Haciendo Historia, que conforman Morena, PT y Verde Ecologista, superarían la mayoría simple en la próxima legislatura, y alcanzaría incluso la mayoría calificada ya integrando las posiciones plurinominales. Tan sólo por la vía de Mayoría Relativa han obtenido 21 de las 24 diputaciones locales en disputa; entre ellas las 4 diputaciones locales de Morelia. Sin embargo, todavía falta por definirse las posiciones plurinominales que serán en función de la votación que obtuvieron en lo que respecta a la elección de diputaciones locales, rubro donde estos tres partidos podrían obtener las 6 diputaciones locales faltantes.

Proyectan con pluris 29 curules para 4T Michoacán; PAN 4; PRI 2; PRD 1

A un día de iniciar los cómputos distritales, entre los partidos políticos ha comenzado la especulación en torno a las diputaciones de representación proporcional que, según la votación, les tocarán a la 76 Legislatura del Congreso de Michoacán, donde la 4T se alzaría con 29 plurinominales. Con base en los resultados preliminares de la votación de este domingo sobre las diputaciones de mayoría relativa para el Congreso de Michoacán, con corte a las actualizaciones del PREP hacia las 14 horas, Morena tendría 17 diputaciones, mientras que PT y Verde sumarían seis, cada uno, entre mayoría relativa y pluris. De acuerdo con esta proyección, que muestra apenas una tendencia, sin ser definitiva y mucho menos oficial, el PAN, único de la oposición que ganó una diputación de mayoría relativa, tendría derecho a tres pluris, en suma, el albiazul tendría cuatro curules en la 76 Legislatura del Congreso de Michoacán.

Boletines:

A Juan Bosco Martínez y Nicolás de la Torre, la Presea Melchor Ocampo: 75 Legislatura



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

04 de junio de 2024

Confirma GobMich: muere alcaldesa de Cotija tras ataque

El Gobierno de Michoacán condenó el artero crimen de la alcaldesa de Cotija, Yolanda Sánchez, quien fue objeto de un ataque armado cerca del Palacio Municipal. Por medio de la red social X, la Secretaría de Gobierno indicó que se ha desplegado un operativo de seguridad coordinado con instancias federales para dar con los responsables del hecho. La agresión se da apenas a unas horas de concluida la jornada electoral en Michoacán.

Ante el PREP Michoacán no se digitalizaron más de mil actas electorales por incidencias

Ante el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) no se digitalizaron un total de mil 182 actas, 681 correspondientes a elecciones de diputaciones locales y 501 de ayuntamientos, señaló la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Viridiana Villaseñor Aguirre. Durante el último informe de la sesión permanente del IEM, se dio cuenta del informe final del PREP una vez que transcurrieran las 24 horas de su funcionamiento y ante la digitalización del 100 por ciento de las actas.

Robados, quemados o manipulados, 50 paquetes electorales: INE Michoacán

Entre los que fueron robados, quemados, abandonados y algunos recuperados por las autoridades, en total 50 paquetes electorales afectaron el derecho de los electores en los municipios de Jacona, Chinicuila, Coalcomán, Ocampo y Angangueo. En sesión pública celebrada la tarde de este lunes, para el seguimiento a la jornada electoral concluida el domingo, el presidente del Consejo Local del INE en Michoacán, David Alejandro Delgado Arroyo informó que hay 14 casillas con sus respectivos paquetes electorales que no recibirá el INE, porque fueron robados, quemados o no se localizaron.

Estoy haciendo historia: Celeste Ascencio, próxima Senadora más joven

Más que obradorista, la candidata al Senado de la República por la coalición integrada por Morena, PT y PVEM, Celeste Ascencio, se definió como parte de un movimiento salido de la sociedad civil como es Morena, lo anterior lo señaló en el marco del programa periodístico Los demonios sueltos, donde no descartó la posibilidad de buscar, con el paso del tiempo, escenarios más altos. La candidata y virtual ganadora de la contienda en la búsqueda del Senado, manifestó que es un tanto gracioso que nadie esperara que la candidatura se le fuera a otorgar a ella, sin embargo como lo comentó en ese mismo momento, el espacio del Senado de la República no es para ella sino para los pueblos originarios.

En Michoacán, Morena y aliados obtienen mayoría de presidencias municipales

Luego de la jornada electoral del 2 de junio, y como reflejo de lo sucedido a nivel nacional, en que Morena y aliados se perfilan como ganadores de la elección presidencial, así como en el Congreso de la Unión y en las gubernaturas en disputa, en los municipios michoacanos el partido guinda y sus aliados se perfilan como ganadores en la mayoría de los municipios donde ayer se eligió a los futuros presidentes municipales. Con corte a las 18:20 horas de este lunes 3 de junio, con 6 mil 467 actas de un total de 6 mil 468 (99.9845%), la coalición Sigamos Haciendo Historia, integrada por Morena, PT y PVEM, lleva obtenidos 37 municipios.

Gana 4T los 4 distritos locales de Morelia; en 2 desbancó a PAN y PRI

En un contundente resultado electoral, Morena y sus aliados PT y Verde se alzaron con la victoria en las cuatro diputaciones locales de Morelia; este triunfo representa una



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

04 de junio de 2024

significativa pérdida para la oposición, ya que el PAN y el PRI perdieron dos de las curules más importantes para la 76 Legislatura. En el distrito 10, Marco Polo Aguirre Chávez, candidato de la coalición PT-Verde-Morena, ganó con 41 mil 532 votos, mientras el opositor del PAN-PRD, Mario Alberto Martínez Alcázar, quedó en segundo lugar con 23 mil 481 votos, y la candidata del PRI, Yanitzi Palomo Calderón, se rezagó a la tercera posición con 9 mil 819 votos.

PREP Michoacán revela que aumentó participación ciudadana en las elecciones

El Programa de Resultados Preliminares (PREP) de Michoacán, se colocó a nivel nacional como el esquema más eficiente, así lo señaló Juan Adolfo Montiel consejero del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), quien además refirió que en Michoacán aumentó la participación ciudadana, mientras que a nivel nacional va a la baja. Indicó que de acuerdo al PREP, en comparación con el proceso pasado del 2021 cuando Michoacán estuvo por debajo de 50% de participación y por debajo de la media nacional, en esta ocasión se tiene con números cerrados el 55% de participación ciudadana.

Estos son los planes y proyectos que Michoacán trabajará con la nueva Presidenta electa

Tras la jornada electoral, el Gobernador del Estado expresó su orgullo como militante de Morena por la notable participación del 54.7% de la ciudadanía en las elecciones, equivalente a 1.7 millones de votantes. En relación al plan de trabajo en conjunto con la nueva Presidenta de la República, el gobernador informó que ya se han llevado a cabo varias reuniones para presentar a la Dra. Claudia Sheinbaum los planes y proyectos previstos hasta el año 2027, en coordinación con los 113 municipios del estado.

PRD impugnará Jacona y otros municipios: Octavio Ocampo

El PRD Michoacán impugnará la elección en Jacona, tras el robo de urnas que sucediera ayer durante el inicio de las votaciones. Ello lo informó el dirigente del PRD Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, quien explicó que éstas casillas era donde más votación tendría el candidato perredista. «Lo de Jacona fue algo muy dirigido para perjudicar al PRD », dijo.

Boletas robadas en Ocampo y Coalcomán, en resguardo del IEM

Luego de que durante la madrugada de este lunes 3 de junio, en los municipios de Ocampo y Coalcomán, grupos armados se robaran boletas electorales, el consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez aseguró que dicho órgano, ya las tiene en resguardo. Sobre el caso de Coalcomán, expresó que el robo de boletas se dio una vez que éstas eran trasladadas a la sede distrital ubicada en Apatzingán siendo interceptadas por un grupo de hombres armados.

Morón, Celeste y Araceli, los nuevos senadores de Michoacán

Con 723 mil 62 votos hasta ahora contabilizados en el PREP del Instituto Nacional Electoral (INE), la fórmula de Celeste Ascencio y Raúl Morón son los nuevos senadores de Michoacán por mayoría relativa. La primera fórmula de la alianza PT-Morena-Verde reporta un total de 49.7 por ciento de los votos emitidos en la jornada electoral, mientras que de la oposición logró alcanzar un espacio la perredista Araceli Saucedo.

Morelia, Pátzcuaro, LC, Zamora y Zitácuaro votaron por la continuidad

Ha concluido la jornada comicial del 2 de junio y la población, también los candidatos y



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

04 de junio de 2024

partidos políticos, aguarda la emisión de los resultados obtenidos en las urnas. Es el programa de resultados electorales preliminares (PREP) el instrumento que informa de la tendencia de la voluntad ciudadana expresada en las urnas, con cortes cada 20 minutos, desde las 20 horas del domingo. Morelia fue por la continuidad Con un 92.12 por ciento de las actas de votación capturadas, Alfonso Martínez Alcázar, candidato de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) a la alcaldía de Morelia, registró 42.83 por ciento de los votos.

Pierde Silvano; gana Godoy

El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, perdió la elección federal por el Distrito 3 Zitácuaro, toda vez que, según el PREP INE 2024, sacó 39 mil 909 votos y su contrincante ganadora de Morena, Mary Carmen Bernal, obtuvo 83 mil 380 votos. En contraparte, el ex gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, es el virtual ganador de la contienda electoral por el Distrito 1 Lázaro Cárdenas, la cual fue reelección.

Ganó Sigamos Haciendo Historia 8 diputaciones federales en Michoacán

Tras la efervescencia de la fiesta electoral vivida el 2 de junio, ya hay cambios debido a los resultados, y en lo relativo a las diputaciones federales, Michoacán amanece con ocho distritos federales de los 11 posibles, para la coalición Sigamos haciendo historia. En el último corte del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral de Michoacán, y con un avance mayor al 77 por ciento de actas capturadas, la coalición formada por los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista están a la cabeza en ocho distritos.

Alfonso Martínez cierra con 12% a la cabeza por Morelia: PREP

El candidato por el PAN y el PRD Alfonso Martínez Alcázar obtuvo el triunfo en las urnas con una diferencia a su favor estimada en casi 12 puntos porcentuales en la pugna por la alcaldía de Morelia, según las cifras de cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). Este porcentaje de votos a su favor significó una diferencia de casi 43 mil votos sobre su más cercano adversario, que fue Carlos Torres Piña, abanderado de la coalición Sigamos Haciendo Historia, que integran Morena, PT y Verde Ecologista.

Morena arrasó; Michoacán, fundamental en triunfo de Sheinbaum y el Plan C: Juan Pablo Celis

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, destacó la importancia del estado en la reciente victoria de Claudia Sheinbaum y expresó que la entidad será clave en concretar el 'Plan C'. Celis Silva informó que la Coalición Sigamos Haciendo Historia logró una victoria contundente en Michoacán, llevándose el "carro completo" en las elecciones. Esto se traduce en nueve diputaciones federales de mayoría relativa y un rotundo triunfo en el Senado de la República.

PRD en vías de perder el registro en México; no alcanza el 3% mínimo

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) podría perder el registro nacional como partido político. Esto luego de quedar muy por debajo del 3% mínimo de las votaciones necesarias para sostenerse como instituto político. De acuerdo a las votaciones obtenidas por el sol azteca, respecto al último corte del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), en las tres elecciones federales, que son la de la Presidencia, el



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

04 de junio de 2024

Senado y la de Diputaciones Federales, en ninguna de ellas logra superar el mínimo requerido.

Augura IEM que partidos políticos judicialice elección en Jacona

Durante la sesión especial de seguimiento a la jornada electoral del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el consejero presidente Ignacio Hurtado Gómez, indicó que la elección en el municipio de Jacona podría judicializarse por parte de los partidos políticos. Y es que durante la jornada electoral que se presentó este pasado 2 de junio, grupos armados arribaron a diversos puntos del municipio en donde se sustrajeron varias boletas y hasta el momento, no se han podido recuperar.

Alfonso Martínez sumó 57 mil votos más que en 2021

Computadas las mil 110 actas de las casillas en Morelia, el reeleccionista Alfonso Martínez Alcázar sería el candidato virtual ganador, al llevarse el primer lugar en la preferencia electoral con 159 mil 662 votos, es decir, 43.50 por ciento del total, 57 mil votos más que la elección de 2021. El corte del Programa de Resultados Preliminares del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) da cuenta del registro del 100 por ciento de las actas, quedando en segundo lugar el candidato de Morena, Carlos Torres con 116 mil 827 votos, es decir con 31.83 por ciento de la preferencia.

PREP refleja reparto electoral de Michoacán con factura para PRI, PAN y partidos locales

Según el Programa de Resultados Preliminares del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) la Coalición Juntos Seguimos Haciendo Historia se habría llevado 38 alcaldías, frente a las 16 que estaría sumando la candidatura común entre PRI, PAN y PRD, mientras que Movimiento Ciudadano alcanzaría 10 presidencias municipales, Mas Michoacán dos, Tiempo por México una y una de manera independiente. Los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) estarían siendo los grandes perdedores, al no obtener ninguna presidencia municipal de manera aislada, pese a sumar juntos nueve alcaldías, Irimbo, Cotija, Senguio, Tancítaro, Tiquicheo, Tocumbo, Venustiano Carranza, Tangancicuaro y Ziracuaretiro.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Torres Piña y Carolina Rangel tendrán oportunidad en mi gobierno o el Federal: Ramírez Bedolla

En caso de que los resultados no favorezcan a Carlos Torres Piña o Carolina Rangel Gracida, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que tendrán oportunidad en su gobierno o en el Federal. En rueda de prensa este lunes, el mandatario estatal dijo que "creo que va haber una gran oportunidad en el tema federal, Claudia Sheinbaum ganó la presidencia y seguramente pueden ser invitados a mi gobierno o al de la doctora".

Claudia tiene todo mi respaldo personal y de mi gobierno: Alfredo Ramírez

Luego de la jornada electoral, en la cual Claudia Sheinbaum Pardo, obtuvo el triunfo en la presidencia de la República, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, externó que ella tendrá "mi respaldo personal y de mi gobierno". En su encuentro semanal con los medios de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

04 de junio de 2024

comunicación, el mandatario michoacano dijo que en su caso, como militante de Morena, los resultados que se observaron son “un logro importante”.

Colaboraremos con Alfonso y con todos los ayuntamientos ganadores: Bedolla

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció una colaboración estrecha con Alfonso Martínez, alcalde electo de Morelia, así como con todos los ayuntamientos ganadores en las recientes elecciones. Bedolla subrayó la importancia de trabajar en conjunto para avanzar en diversos proyectos clave para el desarrollo del estado. “Ya hemos licitado y comenzado la construcción del paso a desnivel de Villas del Pedregal, y estamos trabajando en el distribuidor vial del Mercado de Abastos y el distribuidor vial en la salida a Pátzcuaro.

Solo “incidentes menores” se presentaron en Michoacán este 2 de junio: Gobernador

Solo “incidentes menores” se presentaron durante la jornada electoral en Michoacán, reportó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, cuestionado sobre el asesinato del candidato a Síndico de Cuitzeo en los últimos minutos del sábado, la desaparición de un regidor de Ciudad Hidalgo el domingo, el robo de urnas en Jacona y la presencia de hombres armados que obligaron a suspender el escrutinio y cómputo en algunas casillas de Ocampo. Señaló que “son temas” que deberá resolver la Fiscalía General del Estado (FGE) y la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, por lo que calificó el resultado de la elección como “limpio” y de “alta participación”.

Inicia el sembrado de nubes en Michoacán para aliviar la sequía

La semana pasada comenzó la actividad para el sembrado de nubes en Michoacán, una técnica utilizada para inducir lluvias y mitigar la sequía que ha afectado no solo al Estado sino también a la República. Este método ha generado las primeras precipitaciones, aliviando la resaca de las altas temperaturas por medio de sobrevuelos diarios con una aeronave equipada para la expulsión de yoduro de plata, este compuesto químico se dispersa en las nubes para facilitar la condensación del agua y así desencadenar lluvias.

Al ganar 21 distritos locales, Morena abonará a la gobernabilidad de Michoacán: Bedolla

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, declaró que la victoria de Morena y sus aliados en 21 de los 24 distritos locales abonará a la gobernabilidad del estado, permitiéndoles alcanzar una mayoría calificada -a pesar de que 21 distritos representen mayoría simple- en el Congreso local. En conferencia de prensa desde Casa Michoacán, Ramírez Bedolla resaltó que la oposición ganó el distrito de Los Reyes, mientras que candidatos independientes se destacaron en los distritos norte y sur de Uruapan.

Sepultados, malos augurios para elecciones en México y Michoacán

A pesar de que había temor, incertidumbre y malos augurios para el desarrollo de la jornada electoral de este domingo, la realidad fue distinta en México y particularmente en Michoacán, donde el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó que estos panoramas quedaron sepultados. En mensaje a medios de comunicación, este lunes el mandatario estatal refirió que la jornada fue tranquila, en paz, y con una amplia participación de los ciudadanos que acudieron a las urnas a ejercer su derecho al voto y se demostró en los resultados que esperaban a nivel nacional.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

04 de junio de 2024

La ciudadanía votó en paz en Michoacán, solo hubo incidentes menores: Elías Ibarra

Los ciudadanos michoacanos pudieron salir en paz a hacer uso de su libertad para ejercer su derecho al voto, sostuvo este lunes el secretario de Gobierno estatal, Elías Ibarra Torres, quien reportó que solo hubo incidencias menores durante la jornada electoral. El encargado de la política interna del estado destacó que ayer se llevó a cabo una instalación histórica de casillas, 6 mil 427 de las 6 mil 430 previstas, equivalente al 99.95%; además, la participación ciudadana quedó en 54.5%.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Este lunes se reincorpora Alfonso Martínez al Ayuntamiento de Morelia

Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, aseguró que este lunes se reincorpora a sus funciones como titular del ayuntamiento capitalino, tras vencer la licencia que solicitara para participar en las campañas proselitistas. En entrevista otorgada en las inmediaciones de su casa de campaña, este lunes, Alfonso Martínez refirió que su primera actividad como alcalde será buscar la interlocución con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Buscaré al gobernador para que se pueda trabajar de manera adecuada: Alfonso Martínez

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que una vez que regresó de su licencia para contender a la reelección de la alcaldía, buscará al gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla con el fin de lograr que se pueda contar una estrecha relación de trabajo para la capital michoacana. Aunque aseguró que sería este lunes 3 de junio, cuando regresaría a su puesto de edil, será hasta el martes 4 del mes citado cuando entrará en funciones y de esta manera, se podrá continuar con el trabajo que dejó desde hace 45 días para arrancar campaña electoral.

Ayuntamiento va por regulación de por lo menos 252 espectaculares en Morelia

La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad municipal (SEDUM), Joanna Margarita Moreno Manzo dio a conocer que por lo menos 252 espectaculares en la capital michoacana se encuentran en proceso de revisión tanto en el tema estructural como en los trámites de renovación de licencia. Explicó que en la capital michoacana existen un total de 645 espectaculares de los cuales 95 actualmente tienen su licencia vigente y operan sin ningún tipo de problema; hasta el momento se tienen un total de 43 retirados, 18 instalados en proceso de regularización y 97 cuentan con sellos de clausura.

Mercado gastronómico, clínica del sur y acuaférico, entre los proyectos a continuar: Martínez Alcázar

Luego de indicar que fue el ganador de la contienda electoral como presidente municipal, el edil moreliano, Alfonso Martínez Alcázar dio a conocer que el mercado gastronómico, clínica del sur y acuaférico, serán parte de los proyectos que le dará continuidad una vez que se ratifique su triunfo. Indicó que derivado del poco apoyo que a recibido Morelia a nivel estatal, es que no se ha podido concretar dichos proyectos, mismos que determinó son fundamentales para que se pueda contar con mejores resultados en la ciudad en materia de turismo, salud, economía, por mencionar algunos.

Cómo “aceptable” es la calidad del aire en Morelia



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

04 de junio de 2024

El Sistema Nacional de Información de la Calidad del Aire (Sinaica), mantiene la calidad del aire en Morelia como “aceptable”, pese a que ya no se han registrado más incendios en la capital michoacana. A través de su página oficial, se refiere que semanas anteriores las partículas contaminantes menores a 2.5 micras (PM2.5), eran de 51 microgramos por metro cúbico, lo que mantuvo una mala calidad del aire en Morelia, actualmente apenas los 48 mcg, disminuyendo este riesgo en la ciudad.

Junio inicia con precios bajos en Gas LP

El precio del Gas LP se encuentra en su venta al público hasta en 17 pesos por kilogramo en algunos municipios de Michoacán, haciendo que junio inicie con bajos costos, señaló la Comisión Reguladora de Energía (CRT). En el informe semanal, que comprende del 2 al 8 de junio, las localidades donde el precio oscila entre los 17.35 a los 17.40 son Angangueo, Contepec, Juárez, Jungapeo, Hidalgo, Maravatío, Ocampo, Susupuato Tlalpujahua, Tuxpan y Zitácuaro.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Con plataforma digital de la SEE se reduce 85 % el tiempo de espera en trámites.

Miles de maestras y maestros ven reducido su tiempo de espera hasta un 85 por ciento a la hora de realizar trámites, a través de la plataforma de gobierno digital de la Secretaría de Educación del Estado (SEE). Antes, los profesores de todas las regiones debían trasladarse a las oficinas centrales en Morelia y ahora pueden realizar los trámites desde sus casas, gracias a SEEDigital, plataforma que fue creada con el apoyo de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), a través de Gobierno Digital.

Viene una modernización normativa de la Universidad Michoacana

“En este rectorado queremos dialogar de frente y construir con todas y todos los que quieran hacer el bien para la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo”, enfatizó la rectora Yarabí Ávila González, al asistir al acto con motivo del 163 aniversario luctuoso de Don Melchor Ocampo. En este marco, afirmó que hoy la Máxima Casa de Estudios cuenta con un nuevo Estatuto Universitario y vienen muchas tareas por realizar, desde los Reglamentos hasta la Ley Orgánica.

Paloma González es la rectora de la UMSNH por un día; señala que la educación es una herramienta poderosa

Con una intensa agenda de actividades, la niña Paola Estefanía González Mazcote, fue rectora por un día de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), tras ganar el concurso “Sé rectora o rector por un día”. Durante una de sus participaciones, la alumna de la escuela primaria “18 de marzo”, compartió que la educación es una herramienta poderosa para transformar vidas y sociedades, con la construcción de un futuro más justo, equitativo y próspero para todas y todos.

INFORMACIÓN DE SALUD

Estos son los peligros de dejar a niñas y niños dentro de los autos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

04 de junio de 2024

La temporada de calor aún no termina, es por ello que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) alerta a madres y padres de familia sobre los peligros de dejar encerrados a niñas y niños dentro del automóvil, ya que pueden presentar desde simples salpullidos, desmayos, hipertermia, golpe de calor, e incluso la muerte. Los vehículos pueden calentarse rápidamente, incluso en días que no parecen calurosos y desencadenar hipertermia, es decir, que se eleva la temperatura corporal del individuo hasta niveles peligrosos, sobre todo si se estuvo dentro del carro por un tiempo prolongado.

Exhorta CEDH a autoridades sanitarias a prevenir propagación del dengue

Dentro de las atribuciones de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Michoacán, se encuentra la de formular exhortos a las autoridades competentes para que, en el ámbito de sus atribuciones, cumplan con sus funciones. En comunicado de prensa, el derecho a la salud en su más alto nivel está garantizado constitucional y convencionalmente, y, además, está contemplado en los criterios jurisprudenciales de la Suprema Corte.

Con pacientes del IMSS, incrementan atención en AMANC Michoacán; van 150

Con cinco meses transcurridos y la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer (AMANC), ya casi alcanza la meta de usuarios atendidos el año pasado en sus instalaciones de Morelia, dio a conocer David Gutiérrez, director de la asociación. En entrevista exclusiva, informó que “el año pasado atendimos a 212 usuarios en el año y este año llevamos 150 usuarios; la ayuda no son solo medicinas, también pueden ser estudios y la parte humana y social”, declaró el activista social.

Aplica FGE protocolo para donación multiorgánica, en Morelia

Atendiendo a los lineamientos del Protocolo Estatal de Donación de Órganos y Tejidos con Fines de Trasplante, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) emitió dictamen de no inconveniente para la procuración de córneas de un hombre en el municipio de Morelia. La víctima, de 33 años de edad e identidad reservada, era originaria y residente de esta ciudad capital; sin embargo, el pasado 24 de mayo fue ingresada al Hospital Regional 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social de Charo, con el antecedente de haber sufrido un accidente por hecho de tránsito terrestre.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

#VIDEO | Morelia: Hombre es ultimado a tiros en la colonia Lago 2

Un hombre fue ultimado a balazos durante la tarde de este lunes en la vía pública de la colonia Lago 2, en Morelia. El móvil del homicidio es desconocido, así como la identidad del interfecto, informaron autoridades policiales. Lo anterior tuvo lugar sobre la calle Matanguarán casi esquina con Huinduri. Unas personas fueron las que avisaron al número de emergencias 911 y minutos después arribaron unos patrulleros municipales y acordonaron el área.

Hallan a hombre asesinado en el municipio de Irimbo

Un hombre sin vida, a quien se le apreciaron heridas de proyectil de arma de fuego, fue localizado en un camino de terracería del municipio de Irimbo. Autoridades policiales informaron que el hecho se registró este lunes en el paraje conocido como El Obraje. Unos lugareños realizaron el macabro hallazgo y alertaron a los oficiales.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

04 de junio de 2024

En cateo en la colonia Puerto de Buenavista, aseguran mercancía robada a una empresa de semillas y detienen a una persona

Durante una acción operativa implementada por personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), en la colonia Puerto de Buena Vista, fue recuperada mercancía que había sido robada el pasado 30 de mayo, sobre la autopista Uruapan-Morelia y se detuvo a una persona. De acuerdo a datos de prueba que constan en la carpeta de investigación, el día en cita, el chofer de un camión de la marca Frightliner, que transportaba bultos de semilla de maíz, circulaba sobre la rúa en mención, cuando en determinado momento fue interceptado por Jonathan "N", y otras personas, quienes lo amagaron con armas de fuego y posteriormente lo despojaron del producto.